

名前【  】

原爆慰霊碑に手を合わせる人  
たち＝6日早朝、広島市の平  
和記念公園

## 広島76回目「原爆の日」



広島は6日、米軍による原爆投下から76年の「原爆の日」を迎え、広島市中区の平和記念公園で午前8時から「原爆死没者慰霊式・平和祈念式」（平和記念式典）が営まれた。松井一実市長は、核兵器禁止条約の発効から初めてとなる平和宣言で、日本政府に「一刻も早く締約国となる」よう条約批准を訴え、締約国会議への参加も求めた。

# 核なき世界切なる願い

①広島は、米軍による原爆投下から何回目の「原爆の日」を迎えましたか。また、どこで「原爆死没者慰霊式・平和祈念式」（平和記念式典）が営まれたか。

回目 広島市中区の

②松井一実広島市長は、日本政府に何条約の批准を訴えましたか。また、その条約について調べましょう。

条約

③「黒い雨」訴訟について調べましょう。

④広島への原爆投下についてまとめ、考えを書きましょう。

アいつ投下されましたか。

イ1945年末までに亡くなった人は約何人で、今年で原爆死没者名簿に記帳された死没者総数は何人となりましたか。

1945年末までに約  人、今年で  人

ウ被爆者の方たちは現在までどのような被害を受けてきましたか。

## 平和宣言 核禁止条約批准を

原爆投下直後に降った「黒い雨」被害者については「早急に救済する」とも、被爆者支援のさらなる充実を強く求める。要請。政府に核保有国と非保有国との「橋渡し役」を果たすよう訴えた。各国に対しては、条約の支持と、核抑止論に基づく安全保障政策を転換するよう求めた。

新型コロナウイルスの流行が続く中、昨年と同様に公園への入場を規制。参加者は83カ国と欧州連合（EU）の駐日大使、長崎市の田上富久市長ら約800人と、例年の1割未満に絞り込んだ。原爆投下時刻の午前8時15分、会場内外で黙とうがささげられた。

菅義偉首相は、会場で黒い雨訴訟の高野正明さん（83）ら原告2人と1分程度言葉を交わし「長い間、苦

労をお掛けしましたと伝えた。高野さんらによると、原告以外の被害者への被爆者健康手帳交付を要請された首相は「早急に渡すようにします」と心えた。

式典で首相は核拡散防止条約（NPT）体制の維持・強化が必要だ」とあいさつ。用意した原稿を読み飛ばし、意味が通らない部分もあった。

広島市内の小学生から選ばれた、いずれも6年生の伊藤まりあさん（12）と宅味義持君（11）が「平和への誓い」を朗読。国連のグテレヌ事務総長は「核のない世界というゴールに向け進展が見られないことを深く憂慮している」とのビデオメッセージを寄せた。

この1年間に亡くなり、新たに死亡が確認された被爆者ら4800人が原爆死没者名簿に追加記載され、原爆慰霊碑の石室に奉納された。記帳された死没者総数は32万8929人となった。

全世界の生存被爆者は、今年3月末時点で12万7755人。平均年齢は83・94歳と高齢化が進む。

式典後、首相は原爆資料館を見学。市内で被爆者7団体の代表者らと面会した。「一回の切なる願いです」と条約批准を求められた首相は「立場の違う国々の橋渡しに努めたい」と述べた。

広島への原爆投下1945年8月6日午前8時15分、米軍のB29爆撃機「エノラ・ゲイ」がウラン型原子爆弾の「リトルボイ」を広島市に投下。市中心部の広島県産業奨励館（現・原爆ドーム）付近の上空約6000で爆発し、強烈な熱線や放射線、爆風で街の広範囲が瞬時に壊滅した。市は、投下時に市内にいた約35万人のうち、約14万人が45年未だに死亡したと推計。原爆の被害を受けた被爆者らは、現在も放射線の影響によるがんなどの病氣や健康不安に苦しめられている。